
本报讯 近日，经过层层筛选、

审核、评估和公示，上海立得公司最

终高分入选国家工信部 2021 年度

绿色制造名单———绿色工厂，这是

对立得公司秉持可持续发展理念，

坚持绿色生态发展的认可。

据了解，“国家级绿色工厂”创

建活动是由国家工信部为贯彻落实

《中国制造 2025》和《工业绿色发展

规划》，加快推动绿色制造体系建

设，打造一批绿色制造先进典型，引

领相关领域工业绿色转型而组织开

展的全国性评选活动，是国家工信

部针对符合“绿色发展”企业给出的

权威认定。

追梦绿色，初心不改
立得公司是具有环保基因的企

业。作为国有精细化工生产型企业，

公司坚决贯彻国家生态文明建设，认

真落实集团公司和地方政府各项决

策部署，始终把生态环境保护放在优

先位置。公司建设初期经过多种方法

对比，选用了工艺路线长、设备多、投

资大、收率高、污染逸散低的浸渍法

制备工艺，工艺技术相对清洁，为后

续的环保治理和管理奠定了良好的

基础；公司将绿色发展理念植入每个

员工的自觉行动中，号召员工参与节

约型企业创建，鼓励绿色出行，践行

光盘行动，积极植树造林，亲自养绿

护绿，通过全体员工的努力，厂区的

二期预留荒地变身为绿水环荫的“雅

致园风景区”。如今，厂区中白鹭纷

飞、游鹅戏水、鱼跃羊鸣、翠柳花香，

形成了生态花园式工厂。

守护绿色，节能发展
立得公司成立之初就亮起了坚

持走绿色循环低碳发展之路的目标，

多年来不断增加绿色科研投入，合理

搭建生产线，精准控制投入，开发和

运用了催化剂再生、溶剂回收利用技

术，不断提高产品收率，开展设备节

能改造，从源头减少污染物的产生。

走绿色环保之路就是一场攻坚

战，为打赢这场持久战，十三五期

间，立得公司完成了整体搬迁、扩能

及升级，通过加大环保和节能投入，

开展氮气管网降压、环保达标综合

治理等清洁生产工作，公司在产量

上升 29.6%和产值上升 55.6%的

同时，单位产品水耗下降 54.8%，

能耗下降 32.7%，万元产值能耗下

降达 43.9%。

执着绿色，使命担当
立得公司以科技引领带动绿色

行动，以生产降耗保障低碳运行，以

央企责任肩负绿色使命，不断加强精

细化操作，通过直接提供成品减少下

游客户废弃物产生，加强产业链驱动

和市场技术服务，倡导绿色包装循环

利用，帮助客户调试参数，用最小的

成本制造最多的聚烯烃产品，提高转

化率，降低三废的产生，用使命担当

提高全产业链绿色水平。

随着生产日益推进，该公司技

术团队又启动了废气污染防治达标

排放项目，多措并举研究开发出一

套独有的非稳态多组分烃类废气处

理技术，投用至今非甲烷总烃监测

平均浓度 4.11mg/m3，低于行业标

准 94.86% ， 低 于 地 方 标 准

94.13%，低于中国石化重点区域排

放标准 79.45%，为公司高质量发

展提供了强有力的支撑。

展示绿色形象，树立绿色品牌，

现如今立得人正在用双手培育绿色，

用爱心呵护绿色，携手打造天蓝、地

绿、水净、山青的美好家园，激发新活

力，推动绿色发展，为打好生态保卫

战而继续奋力。 秦雪茹 孙磊

居委会、业委会、物业公司联手建立“合署办公服务中心”

“急难愁盼”不出社区就能解决
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近日，马桥镇社区学校联合马

桥镇文体中心召开了2022 年马桥

镇文体、教育干部培训暨第一季度

工作例会。在闵行“撤二建一”30周

年之际，为疫情常态化背景下的社

区教育、文化体育工作指明方向。

社区学校张校长，文体中心

杨书记，文体中心陈主任，村居委

教学点负责人、社区学校全体教

师等参加会议。社区学校张校长

强调了常态化疫情防控下的社区

教育工作：

1、高度重视疫情防控，2022年

将继续开展线上、线下双空间融合

的社区教育活动。考虑到镇社区学

校场地限制，部分课程班将下沉开

设到居村委教学点。

2、继续培育、发展好社区教育

特色项目，学习借鉴优秀范例，提升

社区教育水平和能力。

3、积极探索老年人智慧学习场

所（景）建设，采用资源共享形式、签

约形式和落地建设等途径，让更多

老年人学会新技能，紧跟时代发展

步伐。

4、重视基础工作，做好九本一

卡资料，推进村民周周会等马桥三

大教育平台，做亮马桥人文行走等

马桥两大特色活动，不断提升社区

教育品质。

张校长指出，新的一年，我们要

继续发扬习近平总书记提出的“三

牛精神”，甘做“为民服务孺子牛、创

新发展拓荒牛、艰苦奋斗老黄牛”，

努力奋发向上，让社区教育事业更

上一层楼。

同时，要由单纯关注市民的“好

学”转向“乐学”、由单纯关注市民

的“参与度”转向“幸福度”，不断提

升市民的幸福感和获得感，以优异

的成绩迎接党的二十大胜利召开。

会议第二阶段为文体中心阶段工作

部署，陈老师针对文化工作、杨老师

针对体育工作分别进行阶段性部

署。

接着杨老师汇报了 2021 年居

村文体工作考核情况，并详细说明

马桥镇各类文体活动费用发放标

准。最后总结发言提出三个“下功

夫”，为文体中心今年工作指明了方

向。

针对杨老师主持的扫黄打非工

作、疫情防控工作专项培训，社区学

校将严格遵守培训提出的防疫要

求，在以后的教学活动中将做到严

防严控。

2022 年将迎来新闵行区建区

30 周年，三十而立，正当壮年社区

工作也得“立”起来，为市民提供更

高质量的教育内容，新的一年，我们

将奋力奔跑期待与你相遇。

张婷

2 月 24 日，浦东新区高桥镇武

装部召开民兵开训动员和全体民兵

连长、民兵干部工作会议。镇党委委

员、武装部部长顾卫东出席会议。武

装部副部长苗贞伟主持会议。

会上，顾卫东传达了新区党管

武装会议精神。同时，对民兵干部提

出四点要求：加强学习，提高思想觉

悟；立足岗位，提高本领；忠于职守，

提高综合素质；开拓创新，提升格

局。希望大家努力成为村居委工作

的能手、镇基干民兵力量的骨干。

苗贞伟作 2021 年工作总结，

讲解 2022 年工作计划，部署本年

度民兵和征兵工作任务。为获得区、

镇民兵工作先进个人和征兵工作先

进个人颁发荣誉证书。

会后，武装部邀请了海军某部

政治处主任作“关于强化海洋意识、

建设海洋强国”主题授课，旨在加强

爱国主义教育，增强国防意识，激发

工作激情。

此次民兵训练内容为队列训

练、体能训练等基础科目，训练提升

了民兵干部的军事素质。

据悉，拟由中欧基金投资总监

曲径掌舵的中欧量化动力于 2 月

14 日起正式发行。依托于中欧基

金体系化投研和量化模型优势，该

基金将通过基本面量化策略，力争

持续挖掘市场多元行业超额收益。

据了解，中欧量化动力拟任基

金经理曲径，拥有 14年从业经验，

自 2015 年起在国内管理公募基

金。在加入中欧基金之前，曲径曾

任职于美国知名量化投资机构千

禧年基金，擅长借助大数据赋能进

行系统化投资，追求为持有人带来

持续稳定的超额收益。

浦东新区高桥镇开展 2022 年民兵开训

虎年不“马虎”
2022年马桥镇社区教育、 文化体育将继续

发扬“三牛”精神

中欧量化动力正在发行

“过去，一些居民遇到问题会先

找居委会，居委会再协调业委会、物

业公司。现在通过合署办公这一模

式，问题直达业委会、物业公司，工作

效率大大提高。”提到居民区一年多

来发生的新变化，芷江西路街道城上

城居民区党总支书记张海燕说道。

城上城小区是一个大型商品房

小区，有 1500 多户居民、商铺 130

个，常住居民超过4000人。近年来，

小区因物业管理、邻里纠纷等引发矛

盾日益增多，且诉求处理时效要求

高。静安区信访办在对城上城小区深

入调研的基础上，会同街道指导小区

开展积极探索：建立“合署办公服务

中心”，居委会、业委会、物业公司“三

驾马车”入驻，合力从源头上及时推

动解决居民“急难愁盼”。

在党建引领下，合署办公服务

中心成立一年多以来，系统接单

162 件，处理完成 150 件，实际解

决率超过 92%，居民区 12345 工

单投诉率累计下降了 57%，有效把

矛盾化解在基层、化解在社区。

走进城上城居民区合署办公服

务中心，只见工作流程、分工明细、

人员安排等标识十分醒目。这里不

仅有物业工作人员“前台接待”，也

有党总支、居委会工作人员在值班。

遇到有居民来咨询求助，工作人员

就会第一时间记录反映的问题，并

交给相应部门反馈。

找个地方让“三驾马车”坐在一

起办公不难，难的是让他们的“心”

想在一起，劲往一处使。

由于投诉涉及物业管理问题较

多，物业公司压力比较大。居委会

想法设法激发物业公司的积极性，

拿出宽敞明亮的居民活动室借给物

业公司每周召开例会。活动室的大

玻璃窗正对着小区最热闹的公共步

道，来来回回的居民可以清楚看到

物业人员在开会研究问题，让居民

感到安心、放心。

2021 年底，小区一楼组的楼上

楼下两户居民因为噪音问题吵得不

可开交。矛盾激化时，民警多次上

门来劝阻。然而几次查找问题后，

却始终查不出噪音源头在哪里。经

过合署办公服务中心工作人员走访

调研发现，原来，产生噪音的地方并

不是相邻的楼上，而是从又隔了一

层的居民家中传出的。“后来我们

了解到，产生的原因是楼上居民捣

药，声音出现在早晨。我们最终查

清楚了源头进行协调，这才化解了

邻里矛盾。”张海燕介绍说。

去年，小区多位居民反映，流浪

猫噪音扰民。为此，合署办公服务

中心牵头发出倡议，得到了许多居

民的积极响应，募集资金分三批次

为流浪猫绝育。

从居民个人反映的矛盾，到小

区普遍的治理问题，小区逐渐形成

“小事不出楼组，大事不出社区，矛

盾不再激化，就地协商解决”的社区

治理经验。

合署办公以来，推诿扯皮的少

了，齐商共议成为常态，中心逐渐成

了小区最“热闹”的地方。居民们反

映说，在这里不仅可以聊聊天，也可

以说说看到的问题、出出解决问题

的主意，业委会也因此多了了解居

民想法的渠道。

为了让居民反映问题、参与治

理各项活动更加便捷。合署办公服务

中心升级了“线上服务”。不久前，小

区新增了“合署办公”线上反映问题

渠道，居民不用到服务中心，在手机

上点击“城上城党建平台”微信公众

号中的“合署办公”菜单，就可以反映

诉求。系统根据问题的关键词，智能

派单给相关人员，值班人员跟踪督促

解决，问题解决后居民还可在线打分

评价。 摘编自“上海静安”公众号
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携一抹绿色佳音踏绿色发展之路
立得公司高分入选国家工信部 2021年度绿色制造名单


